
№242 (23396) Основана в мае 1906 года 
Цена свободная

Выходит ежедневно, 
кроме воскресенья и понедельника

Городская общественно-политическая газета 
Победитель фестивалей СМИ “Вся Россия”

Вторник, 27 декабря 2011 года

В стране и мире

• Пресс-секретарь Путина  
 комментирует…
Пресс-секретарь российского премьер-министра 
Дмитрий Песков в интервью программе «Вести неде-
ли» на телеканале «Россия» заявил, что экс-президент 
СССР Михаил Горбачев не имеет права давать Влади-
миру Путину советы уйти в отставку.

«Бывший руководитель огромной страны, по сути, разва-
ливший ее, предлагает уйти в отставку человеку, сумевшему 
спасти от такой же участи Россию», - сказал Песков. Бывший 
президент СССР Михаил Горбачев призвал Владимира Пути-
на отказаться от участия в мартовских выборах президента 
России. «Я посоветовал бы Владимиру Владимировичу уйти 
сейчас. Три срока получилось: два срока президентом, один 
срок премьером - три срока, ну хватит», - сказал Горбачев. 

• Сколько было митингующих?  
Журналисты «Новой газеты» посчитали количество 
участников митинга «За честные выборы» 24 декабря 
на проспекте Сахарова в Москве. 

По их версии, на мероприятии присутствовали более 102 
тысяч человек. Подсчет производили четыре человека, сто-
явшие вдоль цепи рамок-металлоискателей. В день митинга 
представители ГУ МВД категорически опровергали сообще-
ния о том, что на площади могут находиться более 100 тысяч 
человек. Полиция огласила 29 тысяч в качестве официальной 
цифры. Между тем, газета «Московские новости» сообщала, 
что полицейские насчитали у рамок 60 тысяч человек, а потом 
«просто бросили считать». 

КСТаТИ. Председатель последнего Верховного Совета России 
Руслан Хасбулатов в эфире одного из белорусских телеканалов 
выразил мнение, что митинг в столице было нужно разогнать. 
«Пара сотен выступила, разогнать надо было. И сказать: с госу-
дарством не шутят. Государство должно охранять само себя. Оно 

должно защищать интересы не отдельных групп, даже манифе-
стантов, которые выступают против этого государства, а интере-
сы всего народа, воплощенного в этом государстве», - заявил Р. 
Хасбулатов. В 1993 году Р. Хасбулатов сам призывал выходить на 
улицы недовольных политикой президента Бориса Ельцина. Мас-
совые акции протеста в итоге переросли в столкновения, захваты 
государственных учреждений и трагические события в октябре 
1993 года. 

• Вопрос об отставке Чурова  
 в Центризбиркоме не обсуждается 
Члены ЦИК не обсуждают вопрос о возможном отзыве 
со своего поста председателя комиссии Владимира 
Чурова и не планируют рассматривать этот вопрос на 
заседании в понедельник, сообщил вчера член Цен-
тризбиркома Евгений Колюшин.

Отставки Чурова требовали участники многотысячных ми-
тингов «За честные выборы». Кроме того, президентский совет 
по правам человека выразил Чурову недоверие и предложил 
ему уйти в отставку. Ранее экс-член Центризбиркома, пред-
седатель правления Российского общественного института 
избирательного права Игорь Борисов сообщил, что по закону 
отозвать члена ЦИК РФ, как и избирательной комиссии дру-
гого уровня, не вправе никто, в том числе и назначающий их 
орган. Эксперт напомнил, что ЦИК состоит из 15 человек - по 
пять назначаются президентом и палатами парламента. Пово-
дом для отставки может стать либо решение суда, либо смена 
гражданства. При этом Борисов заметил, что члены Центриз-
биркома могут переизбрать главу комиссии, но он останется 
в ее составе.

• Олимпийские 100 рублей
Олимпийский комитет России и Центробанк решили 
выпустить к Олимпиаде в Сочи, которая пройдет в 2014 
году, специальную сторублевую купюру, со ссылкой на 
анонимные источники пишет газета «Известия». 

По данным издания, новая купюра появится ровно за 100 
дней до начала Олимпиады, то есть в конце 2013 года. Если 

информация газеты подтвердится, то новый выпуск станет 
первой серьезной модификацией сторублевой купюры со 
времени ее введения, то есть с 1997 года. Обычно к Олимпи-
адам центробанки принимающих Игры стран выпускают мо-
неты, а не банкноты. Так, в Оргкомитете Сочи уже объявили, 
что к 2014 году отчеканят 10 миллионов монет номиналом в 
25 рублей. Первой страной, которая выпустила «олимпийские 
банкноты», стал Китай, принимавший Олимпиаду в 2008 году. 
На этих банкнотах впервые за долгое время не был изображен 
Мао Цзедун.

• Выборы в Приднестровье  
 выиграл Евгений Шевчук
Центризбирком непризнанной республики Придне-
стровье официально объявил о победе бывшего спи-
кера парламента Евгения Шевчука на президентских 
выборах. 

Второй тур президентских выборов в Приднестровье со-
стоялся 25 декабря. Шевчуку противостоял действующий 
спикер парламента, лидер партии «Обновление» анатолий 
Каминский. По данным ЦИКа, Шевчук получил 73,8 процента 
голосов, Каминский - 19,6 процента. Приднестровье объявило 
об отделении от Молдавии в 1990 году. 

• На поезде - 500 километров в час!
Китай провел успешные испытания поезда, способно-
го развивать скорость 500 километров в час, сообщи-
ла вчера газета «Синьцзин бао».

Испытания новой скоростной модели локомотива прошли 
в воскресенье на базе в городе Циндао. В настоящее время в 
сети скоростных железных дорог в Китае используются поез-
да моделей CRH 380 (различных модификаций), которые пе-
ремещаются со скоростью 250-300 километров в час. Новый 
поезд, как ожидается, в коммерческой эксплуатации также не 
будет ездить со скоростью 500 километров в час, ограничив-
шись скоростью 350-380 километров в час. 

По сообщениям лента.Ру, РИа «Новости», РБК 
подготовил Владимир МаРКЕВИЧ.

• Астахов предложил запретить  
 продажу фейерверков
Уполномоченный при президенте РФ по правам ре-
бенка Павел астахов выступает за полный запрет 
розничной продажи фейерверков. 

Объясняется это тем, что 
ежегодно в новогодние празд-
ники десятки детей получа-
ют тяжкие увечья из-за бес-
контрольного использования 
различных пиротехнических 
устройств: петард, фейервер-
ков, салютов и прочих горящих, 
искрящихся и взрывающихся 
субстанций. П.астахов напом-
нил, что пиротехническая про-
дукция зачастую оказывается контрафактной и используется 
не по назначению (с нарушением правил эксплуатации). По 
оценкам экспертов, 25% фейерверков, продаваемых в нашей 
стране, отечественного производства, а 75% завозится из-за 
рубежа, большей частью из Китая. При этом объем нелегаль-
ных фейерверков в среднем достигает 25%, то есть каждая 
четвертая петарда, ракета и т.п. имеет сомнительное проис-
хождение. По информации Дальневосточного таможенного 
управления, зафиксирован значительный рост количества 
ввезенных в Россию из Китая пиротехнических изделий - в 
46,5 раза за последние два месяца. Только за ноябрь-декабрь 
петард, фейерверков, салютов экспортировано 386,2 т против 
8,3 т за тот же период 2010 года. Напомним, в соответствии с 
требованиями пожарной безопасности, в России запрещено 
продавать фейерверки и петарды лицам моложе 16 лет. 

Заходите на сайт  
www.tagilka.ru 

$ 31,23 руб. 
-3 коп.

40,76 руб. 
-12 коп.

Не думал о подвиге...

Фото Сергея КАЗАНЦЕВА. * Начальник 9-го отряда ФПС Олег Полевщиков награждает андрея Ильевского.

Сегодня - День спа-
сателя, - профессио-
нальный праздник тех, 
кто регулярно рискует 
своей жизнью, кто, 
не задумываясь, бро-
сается в самое пек-
ло пожара, не боится  
зайти в здание на гра-
ни разрушения, чтобы 
найти там пострадав-
ших, или ныряет в 
воду, чтобы спасти 
тонущего человека. 
Пожарные, спасатели, 
сотрудники МЧС – это 
люди, чей долг прийти 
на помощь в самую 
трудную минуту. 

(Окончание на 2-й стр.)

Валерий Суров назначен 
заместителем главы 
администрации города  
по социальным вопросам

Валерий Георгиевич Суров переведен на долж-
ность заместителя главы администрации города по 
социальным вопросам. Он приступил к своим новым 
обязанностям 23 декабря.

В.Г. Суров окончил Нижнетагильский государственный педа-
гогический институт, работал директором школы №21, заме-
стителем главы администрации Ленинского района по социаль-
ным вопросам, начальником управления опеки, попечительства, 
усыновления и защиты прав несовершеннолетних, начальником 
управления социальных программ и семейной политики адми-
нистрации города. С 1 декабря 2010 года В.Г. Суров занимал 
должность руководителя аппарата администрации города.

Напомним, прежний заместитель главы администрации 
Нижнего Тагила по социальным вопросам Вячеслав Погудин 
4 декабря был избран депутатом Законодательного собрания 
Свердловской области, сообщает информационно-аналитиче-
ский отдел администрации города.

Гособоронзаказ 
выполнен!

Предприятия дивизи-
она специальной тех-
ники Научно-производ-
ственной корпорации 
УВЗ достойно заверши-
ли год, качественно и в 
срок выполнив гособо-
ронзаказ-2011.

Всего корпорацией было вы-
полнено 18 контрактов.

Коллектив головного пред-
приятия корпорации Уралвагон-
завода осуществил модерниза-
цию танков Т-72Б с установкой 
новой системы управления ог-
нем с тепловизионным прице-
лом. В год 70-летия танкострое-
ния в Нижнем Тагиле этот заказ 
стал настоящим подарком для 
коллектива механосборочного 
производства, а его выполнение 
- большим достижением. 

В следующем году в Омск 
планируется передать часть 
работ по модернизации «семь-
десятдвоек» и ремонту другой 
военной техники корпорации, а 
на головном предприятии в Ниж-
нем Тагиле будет осуществлять-
ся производство новых боевых 
машин – танков Т-90С.

Таким образом, в денежном 
выражении гособоронзаказ это-
го года оказался сравним с пре-
дыдущим: общая сумма по кор-
порации составила 8,2 млрд. ру-
блей. При этом получение столь 
масштабного заказа позволило 
загрузить мощности предпри-
ятий и обеспечить финансовую 
стабильность и занятость не-
скольких тысяч высококлассных 
специалистов Уралвагонзавода 
и других входящих в состав УВЗ 
подразделений. Несмотря на 
то, что размещение гособорон-
заказа на следующий год еще 
не завершено, ожидается, что и 
в 2012-м акцент будет сделан на 
ремонт и модернизацию старой 
техники, но объемы заказа будут 
еще больше, сообщает пресс-
служба УВЗ.

Машинист и помощник 
возместят ущерб

Как сообщает Уралинформбюро, 
виновные в сходе вагонов на станции 
Смычка машинист и его помощник по 
решению суда в ближайшие полтора 
года будут ограничены в свободе. 

Они обязаны ежемесячно отмечаться в орга-
нах ГУФСИН и не смогут покинуть Нижний Тагил. 
Кроме того, им предстоит возместить ущерб же-
лезной дороге – 3,4 миллиона рублей. Свою вину 
Сергей Кручинин и алексей Самсонов признали, 
дело рассматривалось в особом порядке (без су-
дебного следствия). 

ЧП произошло 21 сентября этого года. По 
версии следователей, машинист и помощник, 
управлявшие составом из тепловоза и 26 ваго-
нов, допустили несанкционированное движение 
поезда. Из-за этого пошли под откос локомотив и 
6 вагонов: два пассажирских, в котором ехали 14 
железнодорожников, и четыре платформы. Были 
разрушены около ста метров рельсов и стрелоч-
ный перевод, пострадала опора контактной сети. 

Татьяна ШаРЫГИНа.

Более двух тысяч тагильчан 
стали участниками митинга в 
поддержку нынешней власти и 
лично Владимира Путина. 

В прошедшую субботу на площади пе-
ред Дворцом ледового спорта в Дзержин-
ском районе собрались работники Урал-
вагонзавода (вагоностроители составили 
большинство митингующих) и предста-
вители предприятий Верхней Салды, а 
также рабочие из других близлежащих 
городов, в которых за последние три года 
неоднократно побывал Владимир Путин.

Эта народная акция, как звучало на 
площади, стала реакцией «работников 
Уралвагонзавода, жителей Дзержинско-
го района и Нижнего Тагила на те демон-
страции, которые прошли в Москве». 

Заводчане не согласны с ними, поэто-
му решили собраться и высказать свое 
мнение о «Единой России», о Владимире 
Путине, рассказать, как они жили раньше, 
как живут сейчас, какие улучшения про-
изошли. 

Перед собравшимися выступили из-
вестные в городе политические деятели: 
депутат Госдумы Валерий Якушев, се-
кретарь политсовета Нижнетагильского 
местного отделения ВПП «Единая Россия» 
Александр Маслов. 

Кроме того, к землякам обратился на-
чальник сборочного цеха Игорь Холман-
ских, прославившийся вопросом-пред-
ложением Владимиру Путину о помощи 
рабочих в отстаивании стабильности. В 
субботу он вновь говорил о доверии пред-
седателю правительства России:

- Люди за моей спиной пришли и по-
казать, и доказать - мы доверяем Вла-
димиру Владимировичу Путину, - сказал 
Игорь Холманских. – Мы хорошо помним 
годы, когда зарплаты не выплачивались 
по 6-7 месяцев и дольше, когда у завод-
чан не было перспектив. Возвращаться в 
то время никто не хочет. В Тагиле все ми-
тинги, которые были якобы в поддержку 
оппозиции, собрали по 100-300 человек. 
А сколько пришло сегодня? Вот они, ис-
тинные настроения Нижнего Тагила, они 
видны.

Игорь также рассказал об обществен-
ной реакции на его выступление в ходе 
«прямой линии» с Путиным – начальни-
ку цеха высказывали только слова под-
держки: «Негатива в свой адрес от коллег 
с предприятия я не встречал». 

Среди лозунгов, с которыми вышли 
рабочие, были: «Мы против возврата  
в 90-е!», «Мы должны сказать НЕТ всем 
тем, кто пытается ввергнуть Россию в 
хаос!», «Мы говорим ДА тем, кто хочет, 
чтобы Россия развивалась без революций 
и потрясений!»

- Новая программа развития оборонки 
до 2020 года, о которой говорил Путин, 
это огромный шанс для Нижнего Тагила 
стать действительно вторым городом в 
области, - отмечали собравшиеся.

 Люди вспоминали: Владимир Влади-
мирович неоднократно посещал Урал-
вагонзавод и выставки вооружения на 
полигоне «Старатель». Он поддержал 
корпорацию в период кризиса 2009 года: 
тогда государство оказало предприятию 
помощь, которая позволила выправить 

ситуацию и начать рост. Приезжал пре-
мьер-министр и в этом году: поздравил 
заводчан с 75-летием предприятия, при-
звал тагильчан гордиться Уралвагонзаво-
дом и рассказал о разработке комплекс-
ной программы его модернизации объ-
емом около 64 млрд. рублей. 

 - Сегодня на УВЗ совсем другая ситу-
ация. У нас есть работа, есть нормальная 
заработная плата. Пусть еще не такая вы-
сокая, как хотелось, но уверены, что она 
будет расти. Потому что есть заказы, и 
гражданские, и военные. Вот только что 
выпустили 25 000-й вагон за этот год, та-
кого даже в СССР не было. Главное - есть 
работа, будет строиться новый завод! Это 
даст еще рабочие места и новые перспек-
тивы. Нижний Тагил будет жить. 

(Окончание на 2-й стр.)

В Нижнем Тагиле – митинг за Путина

Фото пресс-службы УВЗ.

«Не позволим вернуть  
страну в 90-е!»1, 2стр.



Бюджет  
демонстрирует динамику

Региональное Заксобрание приняло за-
кон о бюджете Свердловской области на 
2012 и 2013-2014 годы во втором и тре-
тьем чтениях, — сообщили АПИ в департа-
менте информационной политики губер-
натора Свердловской области.

Среди значимых изменений в бюджете: на 300 
млн. рублей увеличено финансирование учрежде-
ний образования в сельских территориях, МРОТ 
в Свердловской области будет увеличен до 5300 
рублей с 1 октября 2012 года. Будет снижена доля 
софинансирования муниципалитетов при строи-
тельстве детских дошкольных учреждений. Это по-
зволит муниципалитетам более эффективно и опе-
ративно решать проблему нехватки мест в детских 
садах. Как подчеркнул глава думского комитета по 
бюджету, финансам и налогам Владимир Терешков: 
«Бюджет 2012 года демонстрирует динамику в пла-
не его социальной ориентированности».

Стоит отметить, что на увеличение расходов по 
оплате труда бюджетников в 2012 году предусмо-
трено 7,7 миллиарда рублей, что связано, в том 
числе, и с ростом фондов оплаты труда работни-
ков областных государственных и муниципальных 
учреждений с 1 октября 2012 года на 6 процентов. 
В первую очередь, речь идет о повышении фонда 
оплаты труда медиков, учителей, социальных ра-
ботников, работников сферы культуры.

Кроме того, бюджетом Свердловской области 
предусмотрено финансирование 21 целевой про-
граммы, что потребует в 2012 году 26,9 миллиарда 
рублей. Среди самых крупных из них - «Развитие 

сети дошкольных образовательных учреждений в 
Свердловской области».  

Бал старшеклассников
Новогодний бал старшеклассников 

«Рождественская звезда» собрал вчера в 
Театре юного зрителя более 700 гостей, 
сообщили агентству ЕАН в пресс-службе 
мэрии.

На бал были  приглашены активные екатерин-
бургские старшеклассники: отличники учебы, 
юные спортсмены, артисты, художники, техники, 
лидеры ученического самоуправления, все те, кто 
в 2011 году представлял родной город на различ-
ных конкурсах, соревнованиях и форумах. Доброй 
традицией бала стало вручение стипендии «При-
знание» (15 человек), памятных подарков и дипло-
мов в номинации «Юная слава Екатеринбурга» за 
высокие достижения в учебе, спорте, творчестве 
и общественной деятельности по итогам 2011 года 
(25 человек).

А сегодня в 15.00 в екатеринбургском цирке 
пройдет новогодняя елка главы Екатеринбурга для 
2500 юных горожан. На елку приглашены учащие-
ся начальной и средней школы - активные участ-
ники городских мероприятий и конкурсов. В конце 
праздника всем будут вручены сладкие подарки. 

Чтобы не перегрузить желудок…
«Гастрошколу для пациентов» 29 дека-

бря проведет главный гастроэнтеролог 
Екатеринбурга Людмила Прохорова, со-
общили агентству ЕАН в пресс-службе 
МО «Новая больница».

Бесплатное мероприятие состоится 29 декабря. 
Людмила Прохорова прочитает лекцию на тему «Ки-

шечные проблемы», на которой расскажет о самых 
распространенных нарушениях моторики кишеч-
ника, ответит на вопросы по теме. По окончании 
лекции у всех присутствующих будет возможность 
задать свой вопрос, который будет в обязатель-
ном порядке разобран на следующем занятии 
«Гастрошколы для пациентов» в январе. Накануне 
праздников и обильного праздничного стола каж-
дому нужно позаботиться о своем желудке, а тем 
более людям, имеющим хронические заболевания 
желудочно-кишечного тракта.

В шоу - сильнейшие  
фигуристы Урала

Уникальное ледовое шоу «Новогодний 
калейдоскоп» пройдет в Екатеринбурге 
и Первоуральске в праздничные дни, со-
общили агентству ЕАН организаторы ме-
роприятия.

Участие в спектакле принимают сильнейшие 
фигуристы Урала, а его постановкой занимается 
режиссер, который более 12 лет работал в знаме-
нитом театре на льду «Russian Ice Stars» (Велико-
британия).

В ледовом шоу задействованы 25 артистов - вос-
питанники и выпускники ДЮСШОР по фигурному 
катанию, чемпионы и призеры соревнований раз-
личного уровня, а также акробаты екатеринбургско-
го цирка. «Новогодний калейдоскоп» - это яркий и 
зрелищный спектакль на льду, где есть интерес-
ный сюжет, искусная актерская игра, высокое ма-
стерство катания и захватывающие спецэффекты. 
Организаторы утверждают, что по качеству ис-
полнения и уровню спецэффектов шоу не уступает 
аналогичным «звездным» постановкам, в которых 
участвуют артисты рейтинговых телепроектов.
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Уральская панорама

По сообщениям ЕАН, АПИ, «Новый Регион»  
подготовила Наталья ДУЗЕНКО.

zzсегодня – День спасателя

Уважаемые сотрудники МЧС!
Поздравляю вас с Днем спасателя!
Главным призванием всех сотрудников МЧС всегда 

было и остается служение людям, предупреждение чрез-
вычайных ситуаций и ликвидация последствий стихийных 
бедствий. 

Вы всегда первые там, где нужна помощь: в завалах раз-
рушенных зданий, в дыму и огне пожаров, в искореженных 
транспортных средствах. Оперативно и четко вы реагируете 
на любые сигналы людей, попавших в беду. 

Сотрудникам МЧС Нижнего Тагила есть чем гордиться. 
В нашем городе накоплен богатый опыт по обеспечению 
защиты населения и территорий от чрезвычайных ситуа-
ций. Тагильские спасатели не раз на деле доказывали свою 
высочайшую компетентность, решительность и оператив-
ность. Мужество, профессионализм и преданность про-
фессии – это ваши главные отличительные качества. 

Тагильчане знают, что рядом есть те, кто реально спосо-
бен помочь, кто никогда не оставит человека один на один 
с его бедой, смертельной опасностью и страхом.

Искренне желаю всем спасателям Нижнего Тагила креп-
кого здоровья, счастья, благополучия и спокойных трудовых 
будней.

В.П. ИСАЕВА, глава города Нижний Тагил.
 

Уважаемые сотрудники и ветераны  
спасательных служб МЧС России!

Искренне поздравляю вас с профессиональным празд-
ником – Всероссийским днем спасателя!

21 год назад в России появилась совершенно новая 
служба - Российский корпус спасателей, со временем пре-
образованный в Министерство чрезвычайных ситуаций.

Вы, уважаемые спасатели, сотрудники пожарных служб, 
избрали профессию, требующую великого мужества и от-
ваги. За годы существования службы ее сотрудники спас-
ли миллионы человеческих жизней, провели тысячи спа-
сательных операций. Сегодня МЧС России - это сотни ты-
сяч человек личного состава, это современная техника, это 
мощная, эффективная структура, способная противостоять 
любым угрозам, оказать своевременную и качественную 
помощь.

Спасибо вам за ваш благородный и мужественный труд, 
стойкость и героизм, готовность в любую минуту прийти на 
помощь, порой рискуя собственной жизнью. 

От всей души хочу пожелать ветеранам, действующим 
сотрудникам спасательных служб здоровья, поддержки 
родных и близких, силы духа и, главное, как можно больше 
дежурств без тревог в наступающем году.

М.П. ЕРШОВ,  
управляющий Горнозаводским управленческим округом, 

член правительства Свердловской области. 

zz  факт и комментарий

Суд обязал НТМК 
разработать проект санитарно-защитной зоны

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

В этом году Нижнетагильский гарнизон пожарной охраны 
чествовал четырех героев, принимавших участие в ликвида-
ции пожара в торгово-развлекательном центре «Стрелец»  
5 июля и получивших за это медали МЧС России «За отвагу 
на пожаре». Почетных наград удостоены: заместитель на-
чальника 4-го отряда ФПС по Свердловской области Олег 
Иваницу, начальник караула 11-й пожарной части 9-го отряда 
ФПС по Свердловской области Дмитрий Вяткин, начальник 
караула 13-й пожарной части 9-го отряда ФПС Андрей Ильев-
ский, командир отделения 11-й пожарной части 9-го отряда 
ФПС Андрей Шестериков.

Корреспондент «ТР» встретился с одним из героев – Ан-
дреем Ильевским. Свою медаль он получил позже остальных, 
так как находился во время официального награждения на 
лечении. 

Напомним, июльский пожар в «Стрельце» - один из самых 
крупных в истории Нижнего Тагила. Вызов поступил во втор-
ник, в 3.08, пожару сразу был присвоен второй номер слож-
ности, то есть на место выехали сразу восемь отделений.

Позже ранг пожара подняли до третьего номера. Таким об-
разом, в тушении рынка «Уткинский», как его называли в на-
роде, принял участие практически весь городской гарнизон 
федеральной противопожарной службы: 21 единица техники 
и 54 человека личного состава. Общая площадь возгорания 
составила три тысячи квадратных метров, обрушения – 900, 
выгорело около 70 павильонов. Никто из людей не постра-
дал. 

- В 3.09 мы уже выехали из части и вскоре оказались на 
месте пожара, - вспоминает Андрей Ильевский. – Немедлен-
но приступили к боевому развертыванию и тушению огня на 
первом этаже продовольственного рынка. От руководства 
получили приказ провести разведку с западного крыла. Мы 
выдвинулись, организовав звено газодымозащитной служ-
бы. Работать приходилось в специальной «боевой» одежде с 
дыхательными аппаратами. Иначе никак, ведь температура 
была очень высокой плюс сильное задымление. В таких ус-
ловиях без защиты погибнешь в считанные минуты. 

Нам удалось проложить рукавную линию и начать тушение, 
так что западную сторону рынка удалось отстоять, – продол-
жил Андрей Ильевский. – Когда воздух в аппаратах стал за-
канчиваться, нам пришлось вернуться и заменить баллоны. 
После этого мы получили новую задачу – защитить третий 
этаж торгового центра «Алтайский», который находился на 
территории ТРЦ «Стрелец». Наше звено подало ствол на тре-
тий этаж, где мы начали тушить крышу. В какой-то момент 
понял, что зданию грозит скорое обрушение, и дал команду 
на передислокацию. Оставаться в том месте становилось все 
опасней. Я оказался прав. После того, как мы покинули поме-
щение, кровля рухнула. Нужно было действовать решитель-
но, ведь в результате обрушения и разлета элементов здания 
пожар усилился, но благодаря слаженным действиям нашего 
звена удалось предотвратить распространение пламени по 
данному направлению. 

По словам Андрея Ильевского, на том пожаре многие со-
трудники нижнетагильского гарнизона проявили отвагу, дей-
ствовали умело и своевременно. К примеру, Дмитрий Вяткин, 
который, рискуя собственной жизнью в составе звена ГДЗС, 
выносил газовые баллоны из горящего помещения на улицу. 
Если бы баллоны взорвались, то могли бы пострадать люди. 

Андрей Ильевский говорит, что каждый делал то, что дол-
жен, – боролся с огнем. Никто не думал о подвигах, главной 
задачей было остановить пожар и при этом не допустить, 
чтобы кто-то из личного состава пострадал. 

Владимир ПАХОМЕНКО.

Не думал о подвиге... 

По сообщению пресс-службы 
прокуратуры Свердловской об-
ласти, Тагилстроевский районный 
суд Нижнего Тагила вынес поста-
новление, обязавшее ОАО «ЕВРАЗ 
НТМК» «разработать и согласовать 
в установленном законом порядке 
проект организации санитарно-
защитной зоны до сентября 2013 
года». 

При производстве чугуна, стали и про-
ката металлургический комбинат выбрасы-
вает в воздушный бассейн сульфат железа, 
аммиак, гидроксид натрия, бензапирен и 
другие вредные вещества. В прошлом году, 
например, общее количество атмосфер-
ных загрязнений составило почти 66 076 
тонн. Это негативно влияет на состояние 

окружающей природной среды и здоровье 
населения. 

Между тем, для безопасности людей са-
нитарное законодательство предусматри-
вает установление вокруг подобных объ-
ектов специальной территории, имеющей 
особый режим использования, - санитар-
но-защитной зоны. Наличие ее способству-
ет снижению отрицательного воздействия 
на атмосферу. По функциональному на-
значению эта зона является барьером, ко-
торый обеспечивает безопасность населе-
ния при эксплуатации производственного 
предприятия. 

Проверку, в результате которой установ-
лено, что НТМК не имеет проекта санитарно-
защитной зоны, провела Нижнетагильская 
межрайонная природоохранная прокурату-
ра. Выявленное нарушение требований за-
конодательства легло в основу искового за-
явления прокурора Василия Калинина в суд.

Корреспондент «ТР» попросила Василия 
Валентиновича прокомментировать этот 
факт. 

- Ситуация, связанная с отсутствием 
проекта, возникла не вдруг. Она хорошо 
известна не только нам, и мы по мень-
шей мере пять лет слышим, что комбинат 
вкладывает средства в разработку про-
екта, занимается согласованием и т. д. 
Объективности ради должен сказать, что 
предприятие действительно уделяет се-
рьезное внимание природоохранным ме-
роприятиям, но ситуацию, при которой 
самый крупный загрязнитель атмосфер-
ного воздуха в Нижнем Тагиле не имеет 
официально установленной санитарно-
защитной зоны, согласитесь, нельзя счи-
тать нормальной. 

Время шло, объявление окончательного 
срока разработки проекта затягивалось. 
Поэтому, чтобы такой рубеж был наконец 

обозначен, мы и обратились с исковым за-
явлением в суд в интересах неопределен-
ного круга лиц, то есть в интересах всех та-
гильчан. Обычный житель города не име-
ет такого права, а у прокурора оно есть. 
Тагилстроевский районный суд рассмотрел 
и удовлетворил этот иск. 

НТМК согласился с судебным решением 
и обжаловать его не намерен. 

Кстати, аналогичное судебное реше-
ние состоялось в текущем году в отноше-
нии еще двух крупнейших промышлен-
ных предприятий - Уралвагонзавода и 
Уралхимпласта. Они тоже выбрасывают в 
атмосферный воздух над городом вредные 
вещества, но при этом допускали наруше-
ние природоохранного законодательства 
– не имели надлежащим образом разрабо-
танного и согласованного проекта санитар-
но-защитной зоны. 

Нина СЕДОВА. 

 Полным ходом идет избирательная кампа-
ния по выборам президента Российской Фе-
дерации. В нашем муниципальном образова-
нии назначены выборы депутатов Нижнета-
гильской городской думы.

zz  выборы-2011

К избиркому замечаний нет

Прежде чем рассказывать 
об особенностях и содер-
жании предстоящего голо-
сования, хотелось бы поде-
литься мнением о состояв-
шемся 4 декабря. По этому 
поводу до сих пор возникает 
много всякого рода пересу-
дов, измышлений. Причем 
в абсолютном большинстве 
случаев прошедшие выборы 
представляются в извращен-
ном виде, распространяются 
небылицы и слухи о якобы 
имевших место фальсифи-
кациях итогов голосования 
на участках, вбросах избира-
тельных бюллетеней. Цель, 
которую преследуют авторы 
подобных заявлений, оче-
видна - посеять сомнения в 
действительности результа-
тов выборов, прежде всего 
депутатов Государственной 
думы, сформировать недо-
верие к готовящимся выбо-
рам.

Напомню вам, уважаемые 
избиратели, что в Ленинском 
районе города Нижнего Та-
гила в голосовании 4 дека-
бря приняли участие 50 132 
избирателя, что составило 
53,69% от числа включенных 
в списки. При этом 25,55% 
избирателей проголосова-
ли за список кандидатов в 
депутаты Государственной 
думы от партии «Справед-
ливая Россия», 29,19% - за 
список кандидатов от партии 
«Единая Россия», 17,69% - за 
список кандидатов от КПРФ, 
18,3% - за список кандидатов 
от ЛДПР. Примерно такая же 
картина была и по результа-
там голосования на выборах 
депутатов Законодательного 
собрания области по спискам 
кандидатов от партий. А на 
выборах депутата Законода-
тельного собрания Свердлов-
ской области по Ленинскому 
(город Нижний Тагил) одно-
мандатному избирательному 
округу за кандидатов пода-
но: за Варакину Л.В. – 5 869 
голосов, за Коновалова А.Л. 
– 11 269 голосов, за Погудина 

В.В. – 32 081 голос, за Пудов-
кина С.И. – 8 803 голоса, за 
Ряпасова М.В. – 8 003 голоса 
избирателей.

В  Л е н и н с к о м  р а й о н е 
было образовано 55 изби-
рательных участков, в со-
ставы участковых комиссий 
было назначено 626 чле-
нов с правом решающего 
голоса, в том числе в каж-
дой участковой комиссии 
были члены, назначенные 
от партий «Справедливая 
Россия», «Единая Россия», 
КПРФ, ЛДПР. В большинстве 
комиссий были члены и от 
партий «Яблоко», «Патриоты 
России», «Правое дело». За 
работой участковых комис-
сий накануне и в день голо-
сования следили 252 наблю-
дателя, 97 членов комиссий 
с правом совещательного 
голоса, назначенных от пар-
тий и кандидатов в депутаты 
Законодательного собрания 
области. Все они присут-
ствовали при открытии изби-
рательных участков, опеча-
тывании и вскрытии ящиков 
для голосования, подсчете 
избирательных бюллетеней 
и голосов избирателей, под-
писании протоколов об ито-
гах голосования, после чего 
получили их заверенные 
копии. Не могу не сказать о 
том, что отдельные кандида-
ты и их доверенные лица, на-
блюдатели и члены комиссий 
с правом совещательного 
голоса пытались оказывать 
давление на членов участко-
вых комиссий, порой устра-
ивали провокации, были  
и даже прямые угрозы.

Например, доверенные 
лица одного из кандидатов 
в депутаты по Ленинскому 
одномандатному округу №20 
грубо вмешивались в работу 
участковых избирательных 
комиссий, пытаясь фото-
графировать избиратель-
ные документы, например, 
списки избирателей, что за-
прещено законом. Тем не ме-
нее, участковые комиссии с 

честью вышли из непростых 
ситуаций.

И на сегодняшний день не 
было и нет ни одного замеча-
ния, связанного с нарушени-
ями порядка и правил голо-
сования, работы участковых 
комиссий по установлению 
его итогов. Как нет и замеча-
ний по поводу голосования 
вне помещения избиратель-
ного участка, а ведь наши 
участковые комиссии при-
няли и реализовали 2 029 
заявлений граждан о голосо-
вании на дому, при котором 
также присутствовали на-
блюдатели от разных партий 
и кандидатов. На участках 
приняты 1183 избирателя с 
открепительными удостове-
рениями, реализовано право 
голосования 12 избирателей, 
которые не имеют регистра-
ции по месту жительства. И 
по всем вариантам голосо-
вания не было каких-либо 
замечаний.

На наших участках при-

сутствовали иностранные 
наблюдатели из Италии и 
Казахстана, представители 
СМИ, которые, как и наблю-
датели, имели право вести 
фото- и видеосъемку хода 
голосования и установления 
его итогов. 

Итоги голосования в раз-
резе каждого участка до-
ступны любому, и ничто не 
мешало сличить копии про-
токолов, которые получили 
наблюдатели, с данными, 
занесенными в увеличенные 
формы протоколов в терри-
ториальной избирательной 
комиссии, с данными публи-
кации. Практически все за-
интересованные лица и пар-
тии это сравнение провели 
еще в ночь с 4 на 5 декабря 
и никаких расхождений не 
нашли. 

Из всего сказанного лю-
б о й  з а и н т е р е с о в а н н ы й 
гражданин может сделать 
вполне обоснованный вы-
вод, что в Ленинском рай-

оне нет ни одного случая 
фальсификации итогов го-
лосования или каких-либо 
других нарушений. Говоря 
по большому счету, их и не 
могло быть, как не было и в 
предыдущих кампаниях.

Залогом этого является 
позиция членов участко-
вых комиссий, которые не 
допускают даже мысли о 
возможности какого-либо 
нарушения, в том числе ис-
кажения итогов голосова-
ния. Бесполезно пытаться 
оказывать на них давление. 
Читатели вправе знать и о 
том, что участковые комис-
сии обеспечивают их право 
на свободу участия в голо-
совании, сохранение в тайне 
их волеизъявления. Так, на 
этих выборах, чтобы исклю-
чить вынос бюллетеней из 
помещения для голосова-
ния, замену бюллетеней, их 
фотографирование, участ-
ковые комиссии принимали 
решение сдвинуть шторки на 
кабинах, при этом тайна го-
лосования, в чем убедились 
сами избиратели, никак не 
нарушалась, зато было вид-
но, что нет фотографирова-
ния бюллетеня, извлечения 
из карманов каких-либо иных 
«бумаг», чтобы заменить 
бюллетень. Участковые ко-
миссии завершили свою ра-
боту. На выборах президен-
та Российской Федерации и 
депутатов Нижнетагильской 
городской думы, что назна-
чены на 4 марта 2012 года, 
будут сформированы новые 
составы этих комиссий. Их 
формирование пройдет в 
конце января будущего года. 
И я предлагаю каждому, кто 
сегодня высказывает кри-
тику в адрес участковых ко-
миссий, заявить о своем же-
лании поработать в качестве 
члена участковой комиссии и 
на практике, изнутри, попы-
таться увидеть и выявить те 
нарушения, о которых сегод-
ня они говорят.

Члены участковых комис-
сий назначаются по пред-
ложениям политическ и х 
партий, иных общественных 
объединений, по предло-
жению городской Думы, а 
также от собраний избира-

телей по месту работы, уче-
бы и жительства. В рамках 
предстоящих выборов идет 
выдвижение кандидатов на 
должность президента стра-
ны. Уже состоялось выдви-
жение претендентов от по-
литических партий: «Единая 
Россия» выдвинула В. Пути-
на, ЛДПР - В. Жириновского, 
«Справедливая Россия» -  
С. Миронова, КПРФ - Г. Зю-
ганова. Есть информация о 
том, что своих кандидатов 
выдвинут группы избирате-
лей. 

На выборах депутатов го-
родской Думы с 24 декабря 
началось выдвижение кан-
дидатов и списков. Процесс 
выдвижения закончится 18 
января 2012 года. Особен-
ностью местных выборов 
является то, что впервые в 
нашей истории депутаты го-
родской Думы избираются 
по смешанной избиратель-
ной системе: 14 - по спискам 
кандидатов, они могут быть 
выдвинуты политическими 
партиями или их областны-
ми и местными отделениями.  
13 депутатов - по одноман-
датным округам. В результа-
те, после 4 марта 2012 года 
все политические партии 
смогут получить «своих» де-
путатов в нашей Думе.

И сегодня я обращаюсь ко 
всем нашим избирателям с 
предложением принять са-
мое активное участие в вы-
движении кандидатов. Такое 
участие позволит сформи-
ровать новый состав канди-
датов в депутаты, который 
будет представительным и 
сильным, и мы все сможем 
выбрать самых достойных.

2011 год заканчивается. 
От себя лично и от имени 
членов Ленинской районной 
территориальной избира-
тельной комиссии я искрен-
не поздравляю всех наших 
избирателей с его заверше-
нием. Пусть 2012 год станет 
для всех нас успешным в до-
стижении всего, что мы для 
себя наметили.

Лариса УЛЬДАНОВА, 
председатель  

Ленинской районной 
территориальной 

избирательной комиссии  
г. Нижний Тагил.

* Лариса Ульданова.
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Первые семь претендентов - 
самовыдвиженцы

В прошедшую субботу, 24 декабря, началось 
выдвижение кандидатов в депутаты Нижнетагиль-
ской городской думы шестого созыва. 

По информации городской избирательной комиссии, в 
течение первых двух суток с момента старта процедуры 
выдвижения о своем намерении баллотироваться в местный 
представительный орган власти заявили семь претендентов. 
Все они – самовыдвиженцы: идут на выборы не по спискам 
политических партий, а по личному почину. 

Выдвижение продолжится до 18 января, то есть уже через 
три недели будет понятен список претендентов на места 
в обновленной городской Думе. Сами выборы, напомним, 
назначены на 4 марта 2012 года. 

Анжела ГОЛУБЧИКОВА.

В Нижнем 
Тагиле – 
митинг  
за Путина

(Окончание.  
Начало на 1-й стр.)

Конечно, сегодня в городе 
еще много проблем. Но уже 
можно говорить, что оборон-
ка не умерла, что удалось со-
хранить людей, специали-
стов, не потерять наработки, 
- высказывались участники 
митинга.

Вагоностроители гово-
рили о том, что они готовы и 
дальше проводить граждан-
ские акции, чтобы показать, 
что и у рабочего класса есть 
своя позиция.

К а к с о о б щ ае т п р е с с-
служба Уравагонзавода, на 
митинге было принято ре-
шение создать Рабочий ко-
митет поддержки Владимира 
Путина, который в дальней-
шем станет координировать 
гражданские акции рабочих 
Урала.

А.ЕВГЕНЬЕВА.
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«Заминировал» школу,  
в которой работал

Районный суд рассмотрел дело в от-
ношении 56-летнего гражданина Ш., 
который обвинялся в заведомо ложном 
сообщении о готовящемся взрыве.

	

Как сообщила помощник районного прокуро-
ра Наталья Евдокимова, в марте 2011 года, около 
трех часов дня, Ш., работающий слесарем в обще-
образовательной школе №5, находясь на рабочем 
месте, со своего сотового телефона позвонил в 
дежурную часть УВД Нижнего Тагила и сообщил, 
что в школе №5 заложено взрывное устройство. 
На место тут же выехали все службы, призванные 
оказывать помощь населению в чрезвычайных си-
туациях: группы немедленного реагирования по-
лиции, пожарные, «Служба спасения» и медики. 

Как правило, подобные преступления раскры-
ваются очень сложно, но в этом случае все служ-
бы сработали оперативно, и оно было раскрыто по 
горячим следам. 

Внимание оперуполномоченного отдела поли-
ции, прибывшего в составе оперативной группы 
на место происшествия, привлек явно нетрезвый 
мужчина, прогуливающийся вокруг школы. Уви-
дев полицейского, он заметно заволновался, и 
это стражам порядка показалось подозрительным. 
Оперуполномоченный остановил мужчину и попро-
сил его показать сотовый телефон, где в 14.55 был 
зафиксирован звонок по телефону «02». 

Поначалу Ш. свою вину полностью отрицал, но 
после того, как ему были предъявлены результаты 
экспертизы, которая доказала, что голос, зафикси-
рованный записывающими устройствами, установ-
ленными на линии УВД, принадлежит именно ему, 
в совершении данного преступления признался. 

С учетом обстоятельств, таких, как полное при-

знание вины, раскаяние в содеянном, положитель-
ные характеристики с места жительства и работы, 
наличие группы инвалидности, суд назначил Ш. 
наказание в виде 200 часов обязательных работ. 

Приговор вступил в законную силу. 
Елена БЕССОНОВА. 

Раскрыто  
тройное убийство

Задержан 70-летний пенсионер Нико-
лай Е., подозреваемый в убийстве трех 
человек в Нижнем Тагиле, сообщает сайт 
Следственного управления по Свердлов-
ской области. Ему предъявлено обви-
нение по пункту «а» части 2 статьи 105 
Уголовного кодекса РФ (убийство двух 
и более лиц).

	

Напомним, 20 декабря, около часа дня, в ком-
мунальной квартире, расположенной в доме №27 
по улице Хохрякова, были обнаружены тела трех 
человек со множественными колото-резаными 
ранениями. 

Подозреваемый написал явку с повинной. По 
словам Николая Е., он переехал в наш город из 
Верхней Салды четыре месяца назад, поскольку 
дома ему «было скучно», жил один. В соседней 
комнате обитали два пенсионера: 72-летняя Алек-
сандра И. и ее 70-летний брат Федор Г., за кото-
рым она ухаживала. В третьей комнате проживал 
77-летний Виктор К. 

 Е. признался, что убил соседей в процессе ссо-
ры. Женщина упрекнула его в том, что он якобы 
украл у нее 700 рублей. Оскорбления пенсионер 
не стерпел и нанес Александре И. несколько ра-
нений складным ножом, который носил в кармане. 
Мужчины бросились на защиту, и тоже были убиты.

После совершения преступления гражданин Е. 
забрал свои документы, закрыл квартиру на ключ 
и уехал в Верхнюю Салду к родственникам.

В настоящее время сотрудники следственного 
комитета устанавливают все обстоятельства со-
вершенного преступления. Назначен комплекс 
судебных экспертиз, проведена проверка пока-
заний подозреваемого на месте происшествия с 
применением видеозаписи. В отношении Николая 
Е. судом избрана мера пресечения в виде заклю-
чения под стражу. Расследование уголовного дела 
продолжается. 

Татьяна ШАРЫГИНА.

 Внимание: розыск
Отделом полиции №18 

ММУ МВД России «Нижне-
тагильское» разыскивается 
пропавшая несовершенно-
летняя Орлова Ксения Вла-
диславовна, 16.07.1995 года 
рождения, проживающая по 
адресу: г. Нижний Тагил, ул. 
Перова, 112, учащаяся ГОУ 
СО НСКОШИ №15, которая с 
сентября 2011 г. не прожи-
вает по месту регистрации, 
с тех пор ее местонахожде-
ние неизвестно. 

Заявлена в розыск 15.12.2011 г. как без вести 
пропавшая.

Приметы: на вид 16 лет, рост 162 см, лицо оваль-
ное, волосы темно-русого цвета, короткие, глаза 
голубые. 

Кто располагает какой-либо информацией о 
местонахождении разыскиваемой, просим сооб-
щить в отдел полиции №18 ММУ МВД России «Ниж-
нетагильское» по телефонам: 8 (3435) 43-15-59,  
47-71-59, 47-71-16).

«Русское лото»
Результаты 898-го тиража от 25 декабря 2011 года

«ТВ Бинго-шоу»
Результаты 588-го тиража от 25 декабря 2011 года

«Золотой ключ»
Результаты 699-го тиража от 24 декабря 2011 года

«Гослото: 6 из 45»
Тираж 361, 20 декабря: 29, 5, 44, 36, 14, 3.
Тираж 362, 22 декабря: 1, 18, 41, 19, 42, 34.
Тираж 363, 24 декабря: 26, 39, 15, 20, 16, 5.

Информация взята с официальных сайтов.

ПОДПИСКА  
на I полугодие 2012 года
«Тагильский рабочий»

Выходит 5 раз в неделю. Индекс 53833
	 	 	 	 	 	Месяц	Полугодие

До почтового ящика (20 номеров) 116-30 697-80
До востребования, а/я 110-78 664-68
Четверговая, п/я  35-34 212-04
Четверговая, до востребования   33-50 201-00
Подписка с получением газеты  
в киоске редакции (Газетная, 81)  62-50 375-00
Четверговая с получением 
в киоске редакции (Газетная, 81)  15-00 90-00

Для пенсионеров, инвалидов, студентов  
и многодетных семей - скидки! Индекс 53833Л

До почтового ящика    103-80  622-80
До востребования, а/я     98-28  589-68
Четверговая, п/я     33-17  199-02
Четверговая, до востребования    31-33  187-98
Подписка с получением газеты
в киоске редакции (Газетная, 81)   50-00  300-00
Цена коллективной подписки с доставкой на полугодие - 450-00 рублей.

«Горный край»
Выходит 2 раза в неделю. Индекс 2109

До почтового ящика     64-52  387-12
До востребования, а/я     62-83  376-98
Подписка с получением газеты
в киоске редакции (Газетная, 81)    60-00  360-00

Цена коллективной подписки с доставкой на полугодие - 396-00 рублей

Телефон для справок: 41-49-62

РЕКЛАМА

ПАРЛАМЕНТСКИЙ ВЕСТНИК
декабрь 2011

Страница Законодательного собрания Свердловской области

РЕКЛАМАСтраница подготовлена пресс-службой Законодательного собрания Свердловской области. Тел.: (343) 354-75-60, 354-75-61

Тур Порядок выпадения
чисел в розыгрыше

Количество
выигравших

билетов

Выигрыш
каждого билета

(руб.)

1 63, 32, 34, 89, 16, 30, 37, 7 1
90.011

№ 00215768
C.-Петербург

2

78, 60, 6, 70, 61, 21, 40, 55, 46, 
28, 83, 68, 80, 45, 42, 69, 14, 36, 
22, 20, 86, 81, 52, 82, 10, 76, 31, 

25, 39, 41, 66, 57

1
250.000

№ 00221326
Тверская обл.

3
15, 2, 48, 44, 3, 65, 24, 71, 85, 

90, 54, 79, 75, 72, 64, 19, 62, 56, 
8, 77, 27, 1, 59, 26, 43

2

250.000
№ 01427004
Архангельск
№ 01616623

Калуга
4 58 1 10.000
5 5 1 10.000
6 29 9 10.000
7 87 10 10.000
8 88 14 10.000
9 9 22 600

10 4 37 500
11 33 54 400
12 47 103 303
13 23 136 200
14 18 374 145
15 51 549 135
16 38 786 125
17 53 1241 121
18 12 2633 115
19 35 3086 111
20 84 4364 108
21 13 8936 107
22 49 11500 106
23 11 19827 105
24 73 31128 103

В призовой фонд Джекпота 650.000

Невыпавшие числа: 17, 50, 67, 74. Если ни одного из этих чисел на 
игровом поле Вашего билета нет, то Ваш билет выиграл!

Во 2-3 турах разыграны автомобили Дэу Матиз
В 4-8 турах разыграны 35 призов по 10.000 руб.
Выплата выигрышей 898 тиража с 27.12.11 по 27.06.12

Тур
Порядок выпадения

и номера шаров

Количество 
выигравших 
билетов, шт.

Победитель
получает, руб.

1 51, 1, 3, 7, 40, 30, 24 1

Квартира
2.200.000 руб.

№ 00318432
г. Тюмень

2

72, 56, 2, 64, 25, 43, 38, 
62, 4, 50, 29, 22, 60, 89, 

63, 11, 33, 69, 65, 52, 
68, 78, 84, 71, 39, 20, 

26, 27, 17, 42, 49, 74, 87

1

Квартира
2.200.000 руб.

№ 00330182
г. Пермь

3

85, 77, 44, 79, 31, 10, 
34, 46, 45, 37, 19, 36, 

58, 47, 48, 54, 88, 18, 6, 
41, 12, 35, 14, 86

2

1.100.000 руб.
№ 00392359

г. Красноярск
№ 00531398 г. Уфа

4 81 1 10.000,25 руб.
5 82 5 3.000 руб.
6 8 4 1.000 руб.
7 53 11 767 руб.
8 70 17 597 руб.
9 9 36 472 руб.

10 67 60 377 руб.
11 80 72 306 руб.
12 5 95 252 руб.
13 90 167 210 руб.
14 23 332 179 руб.
15 76 592 153 руб.
16 61 925 134 руб.
17 66 1.238 118 руб.
18 21 2.077 105 руб.
19 28 2.988 96 руб.
20 16 5.810 93 руб.
21 32 7.109 92 руб.
22 57 14.623 91 руб.
23 15 21.228 77 руб.
24 75 33.332 69 руб.
25 59 52.335 60 руб.

Всего: 143.061 17.292.826,25 руб.
В джекпот отчислено: 910.148,75 руб.

Невыпавшие шары: 13, 55, 73, 83
Накопленная вами сумма джекпота 22.233.892 руб.

обязательно будет разыграна в 700 тираже 31.12.11г.

ПРИЗ ХОД Порядок выпадения и
номера шаров

Количество 
выигравших 

билетов

Сумма
выигрыша

ЛИ-
НИЯ 12 24 07 31 87 19 52 59 65 02 

83 33 20 14 10 000 руб.
(телевизор)

ДЖЕК 
ПОТ 32 05 78 62 30 22 76 47 67 14 23 

54 03 37 63 71 50 86 44 17 41 - не разыгран

БИН-
ГО 

ОДИН

40 80 45 81 85 21 66 56 57 1 100 000 руб.

Выиграл билет серии 588 № 0008044 г. Челябинск

БИН-
ГО 

ДВА

66
69 60 28 74 13 82 55 10 39 11 
18 53 68 16 61 01 15 58 72 25 

38 32 89 46 49 29
2 50 000 руб.

Выиграли билеты серии 588 № 0009435 г. Челябинск, 
№ 0012496 г. Ростов-на-Дону

БИН-
ГО 

ТРИ

77 26 42 04 90 79 35 34 36 77 
84 09 1 220 000 руб.

(Daewoo Matiz)
Выиграл билет серии 588 № 0032837 г. Ижевск

П
Р
Е
М
И
А
Л
Ь
Н
Ы
Е

78 51 4 1 312 руб.
79 43 9 933 руб.
80 06 24 800 руб.
81 73 58 500 руб.
82 70 144 300 руб.
83 08 236 150 руб.
84 12 481 124 руб.
85 75 954 114 руб.
86 27 1 974 104 руб.
87 48 4 933 61 руб.

В фонд «Джек Пот» следующего тиража перечислено 1 111 249 руб.

В лототроне осталось три шара! Их номера: 40, 64, 88

Дополнительный розыгрыш
Выиграли билеты, в которых,  

в одном из полей, присутствуют  
все невыпавшие шары

924 200 руб.

ВСЕГО: 9 759 1 559 854 руб.

На первом заседании 20 декабря депутаты из-
брали председателя Законодательного собрания, 
его заместителей, утвердили составы комитетов 
и комиссий, в первом чтении приняли бюджет 
Свердловской области на 2012 год и последую-
щий плановый период 2013-2014 годов.

Законодательное собрание  
Свердловской области приступило к работе

циальную	 направленность.	
В	 частности,	 существенное	
изменение	структуры	расхо-
дов	областного	бюджета	про-
изошло	с	учетом	увеличения	
финансирования	 сферы	 об-
разования	 (36,4	 миллиарда	
рублей	 в	 2012	 году)	 и	 здра-
воохранения	(33,8	миллиарда	
рублей).	 Кроме	 того,	 на	 17	
процентов,	 по	 сравнению	 с	
2011	 годом,	 должны	 возра-
сти	 расходы	 на	 социальную	
политику.	 Так,	 на	 законы	
социальной	 направленности	
предусмотрено	 выделить	
33,3	 миллиарда	 рублей.	

Константин	 Колтонюк	 от-
метил,	что,	несмотря	на	уме-
ренный	прогноз	по	доходам,	
все	областные	целевые	про-
граммы	не	только	сохранены,	
но	 и	 получили	 дополнитель-
ное	 финансирование.	 Так,	
проектом	 бюджета	 предус-
мотрено	финансирование	21	
целевой	 программы.	 Объем	
расходов,	 осуществляемых	
в	 рамках	 программ,	 соста-
вит	 26,8	 миллиарда	 рублей	
в	 2012	 году	 и	 увеличится	 в	
плановом	 периоде	 до	 29,9	
миллиарда	 рублей.

Депутаты	 утвердили	 со-
став	 согласительной	 комис-
сии,	 в	 которую	 вошли	 об-
ластные	законодатели,	руко-
водители	муниципальных	об-
разований,	члены	областного	
правительства.	Цель	работы	
комиссии,	 заседания	 кото-
рой	 началиь	 с	 21	 декабря,	
–	 подготовить	 законопроект	
ко	 второму	 чтению,	 то	 есть	
учесть	 замечания	 и	 пред-
ложения	 представителей	
как	 законодательной,	 так	
и	 исполнительной	 власти	
Свердловской	области.

На	 нынешнем	 засед а-
нии	 также	 в	 первом	 чтении	
одобрен	 проект	 бюд жета	
Территориального	 фонда	
обязательного	медицинского	
страхования	 Свердловской	

области	на	2012	год	и	плано-
вый	период	2013-2014	годов.	

Исполнительный	директор	
фонда	 Валерий	 Шелякин	
в	 своем	 докладе	 отметил,	
что	 расходную	 и	 доходную	
части	бюджета	предлагается	
утвердить	 в	 объеме	 24,57	
миллиарда	 рублей.

* * *
В	 соответствии	 с	 област-

ным	 законодательством	 и	
временным	 регламентом	
депутаты	 утвердили	 пред-
ставленные	 Людмилой	 Ба-
бушкиной	 кандидатуры	 на	
должности	 заместителей	
председателя	 Законода-
тельного	 собрания,	 струк-
туру	 и	 состав	 комитетов	 и	
комиссий.

Заместителями	 предсе-
дателя	 Законодательного	
собрания	 Свердловской	 об-
ласти	избраны	Виктор	Шеп-
тий,	 которого	 Людмила	 Ба-
бушкина	 предложила	 наде-
лить	полномочиями	первого	
заместителя	 председателя	
областного	парламента,	Ана-
толий	Сухов,	Виктор	Якимов,	
Елена	 Чечунова	 и	 Георгий	
Перский.

* * *
Депутаты	 рассмотрели	

вопрос	 об	 избрании	 члена	
Совета	 Федерации	 Феде-
рального	 Собрания	 РФ	 –	
представителя	 от	 Законо-
дательного	собрания	Сверд-
ловской	области.

Большинством	 голосов	 в	
ходе	 тайного	 голосования	
они	 поддержали	 кандида-
туру	 Аркадия	 Чернецкого,	
который	 уже	 представлял	
интересы	 нашей	 области	 в	
Совете	 Федерации,	 хорошо	
известен	 на	 Урале	 и	 за	 его	
пределами	 как	 опытный	 по-
литик,	 прошедший	 школу	
руководства	промышленным	
предприятием	 и	 одним	 из	
крупнейших	городов	России.

По	 традиции,	 первое	 за-
седание	 областного	 зако-
нодательного	 и	 представи-
тельного	органа	открыл	ста-
рейший	в	нынешнем	составе	
народный	избранник	–	Ефим	
Гришпун.	

В	 работе	 первого	 засе-
дания	 Законодательного	
собрания	 приняли	 участие	
временно	 исполняющий	
обязанности	 г убернато-
ра	 Свердловской	 области,	
председатель	 правитель-
ства	 Анатолий	 Гредин,	 ру-
ководитель	 администрации	
губернатора	 Свердловской	
области	 Вячеслав	 Лашман-
кин,	 главный	 федеральный	
инспектор	 в	 Свердловской	
области	 Виктор	 Миненко,	
председатель	 Уставного	
суда	 Свердловской	 области	
Вадим	 Пантелеев,	 члены	
правительства	 Свердлов-
ской	 области,	 уполномо-
ченный	 по	 правам	 человека	
в	 Сверд ловской	 области	
Татьяна	 Мерзлякова,	 судьи	
Уставного	 суда,	 федераль-
ных	органов	исполнительной	
власти.

Депутаты	 Законодатель-
ного	собрания	Свердловской	
области,	 избранные	 4	 дека-
бря	 2011	 года,	 в	 соответ-
ствии	 с	 областным	 законо-
дательством	 на	 первом	 за-
седании	 принесли	 присягу,	
поклявшись	в	своей	деятель-
ности	 соблюдать	 Конститу-
цию	РФ,	устав	Свердловской	
области,	 федеральные	 и	
областные	законы.	

Кандидатов	на	должность	
председателя	Законодатель-
ного	 собрания	 Свердлов-
ской	области	выдвинули	все	
фракции,	 представленные	
в	 областном	 парламенте.	
Фракция	 «Единой	 России»	
представила	 кандидат у-
ру	 Людмилы	 Бабушкиной,	
фракция	 ЛДПР	 –	 Максима	
Ряпасова,	 фракция	 «Спра-
ведливой	 России»	 -	 Алек-
сандра	 Караваева,	 КПРФ	
–	Андрея	Альшевских.

Кандидатуру	 Людмилы	
Бабушкиной	поддержал	вре-
менно	исполняющий	обязан-
ности	 губернатора	 Сверд-
ловской	 области	 Анатолий	
Гредин.	По	его	словам,	мно-
гим	Людмила	Валентиновна	
известна	по	работе	в	Палате	
представителей,	 которую	
она	 возглавляла	 на	 протя-

жении	четырех	лет.	Анатолий	
Гредин	 кратко	 охарактери-
зовал	 Людмилу	 Бабушкину	
-	 умный,	 ответственный	 по-
литик,	обладающий	необхо-
димым	 опытом	 работы	 на	
ответственном	посту.	

Состоялось	 обсуждение	
кандидатур,	 в	 ходе	 которо-
го	 кандидаты	 на	 должность	
председателя	 Законода-
тельного	собрания	получили	
возможность	 выступить	 и	
ответить	на	вопросы	коллег.

В	 ходе	 альтернативного	
голосования	 большинство	
депутатов	 высказалось	 за	
избрание	 Людмилы	 Вален-
тиновны	Бабушкиной	на	пост	
председателя	Законодатель-
ного	собрания	Свердловской	
области.

Людмила	 Валентиновна	
поблагодарила	 коллег-де-
путатов	 за	 оказанное	 ей	
доверие	и	выразила	надежду	
на	то,	что	работа	областного	
законодательного	 органа	
будет	строиться	в	конструк-
тивном	 ключе	 и	 в	 диалоге	
всех	 политических	 партий.	
Людмила	Бабушкина	подчер-
кнула	 также,	 что	 трудиться	
депутатам	 предстоит	 много	
и	 плодотворно.	 В	 плане	 за-
конотворческих	 работ	 59	
законопроектов,	 многие	 из	
которых	 имеют	 первосте-
пенное	 значение	 для	 нашей	
области.	Основная	цель	этой	
работы	 –	 благополучие	 жи-
телей	Свердловской	области	
и	процветание	родного	края.

Первое	 заседание	 За-
конодательного	 собрания	
продолжилось	 под	 ее	 пред-
седательством.

* * *
Депутаты	 Законодатель-

ного	 собрания	 одобрили	 в	
первом	чтении	проект	закона	
«Об	 областном	 бюджете	 на	
2012	год	и	плановый	период	
2013	и	2014	годов».

Законопроект	 был	 пред-
ставлен	 министром	 финан-
сов	 Свердловской	 области	
Константином	Колтонюком.	

Законодатели	 рассмо-
трели	 основные	 параметры	
бюджета.	 Прогноз	 общей	
суммы	 доходов	 на	 2012	 год	
составляет	 133	 миллиарда	
рублей,	объем	расходов	об-
ластного	 бюджета	 –	 144,6	
миллиарда	 рублей.	

Бюджет	 нашей	 области	
по-прежнему	 сохранит	 со-

* Людмила Бабушкина принимает поздравления.

zz  из почты

Спасибо тебе, наш любимый трамвай!
1953 год. Тагилстрой, де-

вять часов вечера. Только что 
закончился спектакль Нижне-
тагильского театра во Дворце 
металлургов.

Мы,	зрители,	не	спеша,	не	бегом	
(истинная	 правда)	 идем	 к	 трамвай-
ному	 кольцу,	 чтобы	 уехать	 в	 центр,	
на	Малую	и	Новую	Кушву,	на	Кокс,	на	

Вагонку.	Нас	ждут	3-4	трамвая	всех	
маршрутов	 (тогда	 было	 немного,	
всего	четыре).

И	 вот	 мы	 едем.	 Атмосфера	 до-
брожелательная,	 улыбки	 повсюду,	
обмениваемся	впечатлениями…	

Жаль,	что	тем,	кто	моложе,	не	до-
велось	этого	увидеть,	почувствовать.	
Ох,	как	было	здорово!	И	всякий	раз,	
когда	спектакли	шли	на	Тагилстрое,	

всех	 развозил	 наш	 трамвай.	 И	 как	
мы	 его	 любили.	 На	 работу,	 в	 гости,	
на	экскурсию,	домой	–	на	тагильском	
трамвае!

Мало	было	вагонов,	много	народу.	
Ну	и	что?	Зато	надежно,	чисто,	весе-
ло.	 Именно	 весело.	 Правда,	 в	 часы	
«пик»	тесновато.	Но	ничего!	

Было	 время,	 вагоны	 ходили	 без	
дверей.	Тогда-то	и	родилась	загадка:	

шестьдесят	сидят,	шестьдесят	стоят,	
шестьдесят	 лежат,	 дюжина	 висит,	 а	
остальные	завидуют.	

Да,	это	наш	трамвай	в	часы	«пик».
Спасибо	тебе,	наша	выручалочка,	

наш	любимый	трамвай,	от	старшего,	
послевоенного	 поколения.	 Знаю,	
уверена,	 что	 и	 современным	 жите-
лям	Тагила	ты	еще	послужишь	и	они	
скажут	тебе	 спасибо!	

Валентина Владиславовна  
ГАЕВСКАЯ-ТАРАНЖИНА,  
учитель, ветеран труда.

Вернулись  
к трехлетнему 
планированию

Первый закон, над которым предстоит ра-
ботать депутатам Законодательного собрания 
Свердловской области, избранным 4 декабря, 
станет закон об областном бюджете на 2012 год 
и плановый период. Суть законопроекта и пред-
стоящей над ним работы комментирует депутат 
Владимир Андреевич Терешков, в прошлом со-
зыве возглавлявший комитет Областной думы по 
бюджету, финансам и налогам:

- В соответствии с принятым ранее законом о бюджетном 
процессе мы принимаем проект областного бюджета на 2012 
год и плановый период 2012-2014 годов. То есть мы снова воз-
вращаемся к трехлетнему планированию бюджета. Причем 
должны сделать это до 26 декабря, чтобы дать возможность 
муниципальным образованиям до начала очередного финан-
сового года успеть внести соответствующие изменения в свои 
местные бюджеты.

Консолидированный бюджет Свердловской области на 2012 
год предполагается установить в размере 173,8 млрд. рублей. 
К прогнозу 2011 года закладывается рост более чем на 14 про-
центов. Собственно областной бюджет предполагается рассмо-
треть в размере 133,1 млрд. рублей с ростом по отношению к 
прошлому году в 17 процентов. 

В соответствии с изменениями в федеральном законодатель-
стве проектом бюджета учитывается перевод с 1 января 2012 
года всех объектов здравоохранения на финансирование из 
областного бюджета, за исключением города Екатеринбурга. Об-
ластной центр оставляет объекты за собой, но мы компенсируем 
из областного бюджета расходы на содержание и эксплуатацию 
здравоохранения.

Также реализуется теперь уже в полном объеме федераль-
ный закон об областных, автономных и казенных учреждениях. 
С 1 января 2012 года более 400 бюджетных учреждений будут 
финансироваться как за счет областного бюджета, так и за счет 
собственных доходных источников.

2 декабря был принят федеральный закон, который изменяет 
нормативы отчисления от налога на доходы физических лиц в 
бюджеты субъектов городских округов, муниципальных районов 
и сельских поселений. Это тоже накладывает свой отпечаток на 
формирование проекта областного бюджета.

В осеннюю сессию мы приняли два очень важных закона – о 
резервном фонде Свердловской области как субъекта Россий-
ской Федерации и о дорожных фондах Свердловской области, и 
с 1 января 2012 года будет осуществляться финансирование на 
дорожную деятельность, капитальный ремонт и строительство 
дорог в соответствии с нашим областным законодательством по 
дорожным фондам. Государственная дума предыдущего созыва 
успела принять закон о дополнительном расщеплении средств из 
дорожных фондов, в соответствии с которым 5% средств будут 
направляться целевым назначением на уличную сеть городских 
округов и еще 5% - на внутридворовые подъездные пути муници-
пальных образований. Это очень серьезная долгожданная мера.

Сохраняется программно-целевой принцип формирования 
бюджета. На сегодняшний день предполагается финансирова-
ние 21 областной государственной целевой программы. Все они 
приняты постановлением правительства Свердловской области. 

Следует отметить, что бюджет сохраняет социальную направ-
ленность. По предварительным расчетам, примерно 62-64 про-
цента средств областного бюджета будет направлено на решение 
тех или иных социальных задач, начиная от заработной платы и 
заканчивая различными социальными выплатами, реализацией 
принятых социальных законов.

Базовыми доходными источниками по-прежнему являются 
налог на прибыль, налог на доходы физических лиц и налог на 
имущество организаций. Их параметры близки к прогнозным 
показателям предыдущего года.

Что касается расходов, то они распределяются в соответствии 
с ведомственной классификацией. Большого маневра для изме-
нения параметров проекта закона лично я не вижу. Дело в том, 
что те явления в макроэкономике, которые коснулись Европы и 
мира в целом, все равно сказываются на состоянии доходной 
базы экономики Свердловской области. И я поосторожничал бы 
мобилизовывать бюджет на получение сверхдоходов, как это 
предлагают некоторые депутаты. В минувшие август, сентябрь, 
октябрь серьезно упали поступления по налогу на прибыль. Надо 
понимать, что в период нестабильности предприниматели ищут 
пути ухода от налогов. Народ у нас научен горьким опытом и 
знает, как это сделать. Либо показывают нулевую прибыль, либо 
не закладывают рост заработной платы, возвращаясь к порочной 
практике выдачи зарплаты в конвертах. К сожалению, эта тенден-
ция снова стала нарастать, и не только в Свердловской области, 
но и в целом по России. Значит, надо вырабатывать технологии 
и методы борьбы с теневыми заработками и уходом от налогов.

с юбилеем – 80-летием 
Лидию	Васильевну	ПИМИНОВУ!

Желаем крепкого здоровья, любви родных и близких, 
долгих лет жизни!

Совет ветеранов органов исполнительной власти города
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по адресу: пр. Ленина, 11. 

Оформить подписку можно по данному адре-
су ежедневно, кроме субботы и воскресенья,  

с 9.00 до 17.00.      Тел.: 41-49-62.
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для пенсионеров, инвалидов: 
месяц - 50-00; полугодие - 300-00. 

Стоимость подписки на «ГОРНЫЙ КРАЙ»: 
месяц - 60-00; полугодие - 360-00



Клуб Континентальной хоккейной лиги «Динамо - 
Минск» в субботу, 24 декабря, одержал победу над 
СКА из Санкт-Петербурга со счетом 3:0. Об этом со-
общает официальный сайт КХЛ. 

Хоккеисты минского клуба, принимавшие питерский клуб 
на домашней арене, забили по одной шайбе в каждом перио-
де. Отличились Ярослав Обшут, Александр Павлович и Андрей 
Стась, которому удалось забить на 58-й минуте матча. «Ди-
намо - Минск» в настоящее время занимает третью строчку в 
Западной конференции КХЛ, тогда как СКА лидирует в той же 
конференции и в чемпионате в целом. 

Также в субботу в рамках регулярного чемпионата КХЛ 
проходила встреча словацкого «Льва» и «Атланта» из подмо-
сковных Мытищ. Игра на арене в словацком городе Попрад 
завершилась победой «Атланта» со счетом 5:4. Решающую 
шайбу в овертайме забросил Патрик Закриссон. 

* * *
Московский хоккейный клуб «Спартак» отдал об-

меном своего капитана Олега Пигановича в хаба-
ровский «Амур». 

В обмен на 26-летнего защитника спартаковцы получили 
право выбора в пятом раунде драфта 2012 года. Об этом со-
общает официальный сайт «Спартака». 

* * *
Главный тренер молодежной сборной России по 

хоккею Валерий Брагин определился с окончатель-
ной заявкой команды на чемпионат мира, который 
пройдет с 26 декабря по 5 января 2012 года в ка-
надских Калгари и Эдмонтоне. Об этом сообщает 
официальный сайт Федерации хоккея России (ФХР). 

Брагин исключил из состава сборной пять «лишних» игро-
ков. В окончательную заявку не попали Андрей Педан, Антон 
Злобин, Владислав Наместников, Эмиль Галимов и Роман 
Кудинов. Решение об отчислении этих хоккеистов Брагин 
принял после последнего товарищеского матча со сборной 
Чехии, в котором в ночь на 23 декабря россияне выиграли со 
счетом 5:3. 

* * *
Компания Monaco Sport Invest, контролируемая 

российским предпринимателем Дмитрием Рыболов-
левым, приобрела 66,67% акций футбольного клуба 
«Монако». Об этом сообщает Agence France-Presse. 

В соответствии с достигнутыми договоренностями, MSI 
обязуется инвестировать в клуб не менее 100 миллионов евро 
в течение ближайших четырех лет. Отмечается, что эта сумма 
может быть увеличена в случае необходимости. Сообщается 
также, что Рыболовлев возглавит совет директоров клуба. По-
мимо него туда войдут еще пять представителей MSI, а также 
три человека из компании, связанной с правительством кня-
жества Монако, которая контролирует оставшиеся 33,3 про-
цента акций клуба. 

* * *
Бывший тренер «Милана» и «Челси» Карло Анче-

лотти в ближайшее время возглавит «ПСЖ», утверж-
дает La Parisien. 

Согласно изданию, итальянец подпишет с клубом кон-
тракт, рассчитанный на два с половиной года. Сообщается, 
что в настоящее время Анчелотти находится во французской 
столице вместе со своей семьей.

* * *
Вратарь сборной Грузии по футболу Нукри Ре-

вишвили, который в 2011 году был основным гол-
кипером махачкалинского «Анжи», перешел в «Крас-
нодар». 

24-летний Ревишвили подписал с новым клубом контракт 
на три с половиной года.

* * *
Российский тренер по фигурному катанию Алек-

сей Мишин сравнил возвращение на лед олимпий-
ского чемпиона 2006 года Евгения Плющенко с яв-
лением Христа народу, сообщает РИА «Новости». 

25 декабря Плющенко впервые с 2010 года вышел на лед на 
чемпионате России в Саранске и выиграл короткую програм-
му. «Выход Жени сегодня на лед я могу назвать явлением Хри-
ста народу - причем вторым уже явлением. Он возвращается в 
спорт уже второй раз. То, что он сделал, - это настоящий под-
виг», - сказал Мишин после окончания короткой программы. 
Мишин является тренером Плющенко. 
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Мир спорта
27 декабря
День спасателя Российской Федерации 
1929 В Москве завершилась Всесоюзная кон-

ференция аграрников-марксистов, подводя ито-
ги которой Иосиф Сталин провозгласил политику 
«сплошной коллективизации». 

1932 Издано Постановление ЦИК и СНК СССР о 
введении паспортной системы.

1990 Принято постановление Совета мини-
стров РСФСР «Об образовании Российского кор-
пуса спасателей...»

Родились:
1571 Иоганн Кеплер, немецкий астроном, фи-

зик, астролог, открывший законы движения планет. 
1761 Михаил Барклай-де-Толли, фельдмаршал 

русской армии. 
1901 Марлен Дитрих, американская актриса и 

певица. 
1934 Лариса Латынина, чемпионка мира по гим-

настике. 
1939 Эммануил Виторган, актер. 
1948 Жерар Депардье, актер. 
1971 Сергей Бодров, актер. 
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zzоб этом говорят

Лента.Ру.

Погода
27 д е к а б р я. В о схо д 

Солнца 10.45. Заход 17.16. 
Долгота дня 6.31. 4-й лун-
ный день. 

28 д е к а б р я. В о схо д 
Солнца 10.45. Заход 17.17. 
Долгота дня 6.32. 5-й лун-
ный день. 

Сегодня днем -9…-7 
градусов, пасмурно, без 
осадков. Атмосферное 
давление 726 мм рт. ст. 
Ветер южный, 3 метра в 
секунду.

Завтра ночью -7, днем 
-3…-1 градус, пасмурно, 
снег. Атмосферное дав-
ление 710 мм рт. ст. Ветер 
юго-восточный, 5 метров 
в секунду.

Сегодня и завтра не-
большие геомагнитные 
возмущения.

Вопрос- 
ответ

Вопросы присылайте  
в редакцию в письменном виде  

с пометкой «Вопрос-ответ»  
или звоните  

по редакционным телефонам, 
указанным на этой странице

zzанекдоты

После 80 лет пенсия 
инвалида вырастет

«Я – инвалид, недавно исполнилось 80 лет. Меня 
интересует вопрос, повысят ли мне пенсию после 
80 лет. В связи с тем, что я не выхожу из квартиры, 
обратился по телефону в социальную службу. Мне 
ответили, что размер пенсии не вырастет, потому 
что я – инвалид. Правильно ли это?»

(Геннадий Васильевич ШАРПОВ)

С этим вопросом наш корреспондент обратился в Управ-
ление ПФР по Нижнему Тагилу и Пригородному району. 

Специалист фонда Есения Сергеева ответила, что авто-
ру вопроса ответили неточно. В соответствии с пунктом 3 
статьи 14 федерального закона от 17 декабря 2001 г. №173 
«О трудовых пенсиях в Российской Федерации» лицам, 
достигшим 80 лет, не имеющим на иждивении нетрудо-
способных членов семьи, фиксированный базовый размер 
страховой части трудовой пенсии по старости устанавлива-
ется в сумме 5 926, 13 рублей в месяц. А до этого возраста 
он составлял 2973 руб. 07 коп. Общая сумма пенсионного 
содержания увеличивается за счет увеличения фиксирован-
ного базового размера страховой части трудовой пенсии. 
Есения Сергеевна сообщила: в соответствии с законом о 
трудовых пенсиях в РФ трудовая пенсия по старости че-
ловеку, получающему трудовую пенсию по инвалидности, 
достигшему возраста для назначения трудовой пенсии по 
старости (для мужчин - 60 лет) и имеющему не менее пяти 
лет страхового стажа, назначается  без заявления о назна-
чении трудовой пенсии по старости, а только на основании 
данных, имеющихся в распоряжении Пенсионного фонда.  
За более подробной информацией можно обратиться в 
клиентскую службу Пенсионного фонда по телефонам:  
42-03-37, 48-12-77. 

В. ФАТЕЕВА.

Потеряли  
еще один спутник

Роскосмос намерен заменить ряд руководите-
лей отрасли более молодыми кадрами в связи с 
участившимися авариями космических аппаратов.

По словам руководителя ве-
домства Владимира Поповкина, 
отрасль находится в кризисе, в 
ней служат люди, которым ис-
полнилось больше 60, и те, кому 
не исполнилось еще и 30. Сред-
него поколения практически нет.

Кризис нашей космонавтики 
далеко не новость. Только в этом 
году она потеряла несколько 
космических аппаратов. Так, в 
феврале военный геодезиче-
ский спутник «Гео-ИК-2» не смог 
выйти на заданную орбиту. В 
августе сразу две неприятно-
сти: из-за ошибки в программе 
не вышел на заданную орбиту 
спутник связи «Экспресс-АМ4», 
а до Международной космиче-
ской станции не смог долететь 
«Прогресс М-12М». В ноябре 
не удалось отправить к Марсу 
станцию «Фобос-Грунт», кото-
рая создавалась около 20 лет. 
И вот 23 декабря новый провал: 
упал на Землю спутник связи 
двойного назначения «Мериди-
ан», запущенный Минобороны с 
космодрома «Плесецк». Аппарат 
выводился ракетой-носителем 
«Союз-2.1б» с разгонным бло-
ком «Фрегат». А всего эта авария 
стала уже седьмой, если считать 
с 5 декабря 2010 года, когда в 
Тихий океан упали три спутника 
системы ГЛОНАСС-М.

П о  м н е н и ю  В л а д и м и р а  
Поповкина, причиной аварии 
аппарата «Меридиан» является 
сбой в двигателе ракеты-носи-
теля «Союз», разработанной на 
Воронежском механическом за-
воде. Более того, именно двига-
телестроение он назвал самым 
больным звеном космической 
отрасли. Как сообщают в пресс-
службе отрасли, несмотря на эту 
аварию, Роскосмос планирует 
28 декабря отправить на орби-
ту шесть американских спутни-
ков связи «Глобалстар-2». Хотя 
ранее появились сообщения, 
что госкомиссия, скорее все-
го, отложит запуск зарубежных 
космических аппаратов до вы-
яснения ситуации. Между тем, 
в Новосибирской области уже 
найдено несколько фрагментов, 
предположительно, спутника 
«Меридиан». Один из них упал 
на улице Космонавтов, сообща-
ет «Российская газета».
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Впервые в текущем сезоне беспроигрышная се-
рия «Спутника» достигла четырех матчей. 

М Клуб И В ВО ВБ ПБ ПО П Ш О

1 Рубин 34 25 1 1 2 1 4 103-56 82
2 Торос 33 20 1 4 1 0 7 122-70 71
3 Южный урал 33 17 0 3 2 3 8 90-76 62
4 Ермак 34 13 3 2 4 3 9 113-95 56
5 Мечел 34 16 1 2 0 1 14 125-103 55
6 Казцинк-Торпедо 32 14 3 1 1 0 13 105-95 51
7 Молот-Прикамье 34 12 1 1 6 0 14 97-106 46
8 Зауралье 36 10 2 3 5 0 16 88-108 45

9 СПуТНИК 34 12 1 0 1 0 20 81-115 39

10 Сокол 33 10 1 3 1 0 18 85-110 39
11 Ижсталь 33 8 0 1 3 1 20 61-100 30

zzхоккей

Разыгрались!

В упорном поединке наша 
команда одержала верх над 
«Ариадой-Акпарсом», забро-
сив на одну шайбу больше. 
В начале октября на тагиль-
ском льду соперники проде-
монстрировали на редкость 
невыразительную игру, ис-
ход которой решил один гол, 
забитый гостями. В Волжске 
клубы порадовали зрителей 
11 точными бросками!

Оба коллектива сделали 
ставку на атаку, и уже на 6-й 
минуте тагильчане оказались 
в роли догоняющих, но еще 

до перерыва они дважды на-
казали противников за ошиб-
ки в обороне. 19-летний Де-
нис Гурьев, обыграв по ходу 
двух защитников, «размочил» 
бывшего вратаря «Автомоби-
листа» Сергея Мыльникова 
броском в упор. А через пол-
торы минуты блеснул мастер-
ством Дмитрий уткин, пораз-
ивший цель практически с 
нулевого угла – 1:2.

В начале второго периода 
хоккеисты «Спутника» оста-
лись втроем, оборонялись 
героически, но за секунду до 

возвращения на лед пятого 
хоккеиста шайба влетела в 
сетку ворот Сергея Огуреш-
никова. Наши земляки лик-
видировали отставание в 
концовке игрового отрезка: 
в большинстве Егор Рожков 
мощно пробил по центру – 
2:3. Для нападающего перво-
го звена это 12-й гол в сезоне, 
Егор вошел в число 25 лучших 
снайперов ВХЛ.

Судя по всему, в переры-
ве оба тренера дали своим 
подопечным установку уси-
лить натиск на позиции про-
тивника. Хоккеисты к словам 
наставников прислушались, 
и работы у голкиперов при-
бавилось в разы. На исходе 
42-й минуты небольшой за-
дел для «Спутника» создал 
Яков Ищенко – 2:4. Волжане 
прозевали нашего защитни-
ка, а вот Вячеслав Чистяков 
партнера заметил вовремя и 
отдал пас с другого фланга – 
Якову оставалось только по-
пасть в пустой угол. «Ариада» 
с ответом не задержалась: 
не прошло и трех минут, как 
красный свет загорелся за 
спиной Огурешникова. Вско-
ре восстановил статус-кво 
Данил Каськов, в большин-
стве он обыграл соперника и 
«расстрелял» вратаря в упор 
– 3:5.

После этого хозяева льда 
ненадолго перехватили ини-
циативу, забили два гола, 

сравняли счет и возродили 
интригу. Страсти закипели 
с новой силой, но через 22 
секунды сказал свое веское 
слово Павел Попов, забро-
сивший победную шайбу в 
прошлом матче. Нападаю-
щий выкатился из-за ворот, 
убедил защитников, что бу-
дет делать передачу, и нанес 
бросок. Фортуна улыбнулась 
самому ак тивному игрок у 
матча: рикошет от амуниции 
Мыльникова и - 5:6. Оставши-
еся пять минут «Спутник» про-
вел в обороне, причем две из 
них в меньшинстве, однако 
волжане, как ни старались, 
перевести игру в овертайм 
не смогли.

По два очка в этой встре-
че набрали Дмитрий Галиах-
метов и лучший бомбардир 
команды Виталий Жиляков, 
теперь в его активе 21 очко.

- Быстрый и динамичный 
матч с обилием моментов. 
Хорошо, что нам в концовке 
повезло, - приводит коммен-
тарии и.о. главного тренера 
ХК «Спутник» Алексея Фети-
сова официальный сайт «Ари-
ады». - Напряженная для тре-
неров игра – забирает много 
сил и нервов. 

Накануне поздно вечером 
наша ледовая дружина про-
вела заключительный поеди-
нок уходящего года – в Ижев-
ске с местной «Ижсталью».

Татьяна ШАРЫГИНА.

* Павел Попов забросил победные шайбы в двух матчах 
подряд - с «Нефтяником» и «Ариадой».
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zzбывает же…

Отстранили от работы за рассылку рождественской открытки

М Команда И В П О Пар

1 уРАЛОЧКА-НТМК 8 7(1) 1(1) 21 23:6
2 Динамо (Краснодар) 8 6 2(1) 19 20:7
3 Динамо (Казань) 8 6(2) 2 16 19:11
4 Динамо (Москва) 8 5(2) 3(2) 15 19:15
5 Протон (Саратовская обл.) 8 5(2) 3(1) 14 18:13
6 Омичка (Омск) 8 5(2) 3 13 15:15
7 Факел (Новый уренгой) 8 4(1) 4(1) 12 15:15
8 Северсталь (Череповец) 8 4(2) 4(1) 11 16:17

9
Заречье-Одинцово  
(Московская обл.) 8 2 6(2) 8 12:19

10 Тюмень-ТюмГу (Тюмень) 8 2(1) 6(2) 7 10:20

11
Автодор-Метар 
(Челябинск) 8 1 7(2) 5 8:22

12 Самородок (Хабаровск) 8 1 7 3 6:21

zzволейбол

В новый год –  
в ранге лидера

«уралочка-НТМК» завершила 2011 год в ранге 
лидера Суперлиги. В очередном туре дружина Ни-
колая Карполя на своей площадке в пяти партиях 
победила подмосковное «Заречье-Одинцово». 

Поначалу ничто не предвещало такой упорной борьбы, 
первый сет свердловчанки выиграли без проблем – 25:16. 
Во втором гостьи стали действовать увереннее, и это сра-
зу отразилось на счете: вперед выходила то одна, то другая  
команда, но в концовке «уралочек» подвели собственные 
ошибки – 24:26. В следующей партии игра у хозяек площадки 
совершенно разладилась – 16:25. Получив чувствительный 
удар по самолюбию, лидеры Суперлиги следующий отрезок 
провели на одном дыхании, разбив соперниц в пух и прах – 
25:13. Столь же уверенно «уралочка-НТМК» разобралась с «За-
речьем» на тай-брейке – 15:7.

До этого в чемпионате наш клуб провел только один матч 
из пяти партий, когда уступил в гостях казанскому «Динамо». 

-  Доволен, что команда смогла изменить ситуацию, - ска-
зал Николай Карполь. - Не все сегодня получалось у нашей 
связующей, от этого были ошибки у нападающих, но результа-
том, в целом, я доволен. Главный итог, что после восьми туров 
мы возглавляем таблицу чемпионата.

Следующую игру «уралочка-НТМК» проведет 4 января в Ом-
ске.

Татьяна ШАРЫГИНА.

zzфотофакт

К юбилею 
актера

«Почти серьезно… Юрию Нику-
лину – 90 лет» - выставка с таким 
названием встречает посетите-
лей зала искусств  центральной 
городской библиотеки. 

Десятки ж урнальных и книжных 
статей, известные фотографии-кадры 
из знаменитых советских комедий и 
редкие снимки без грима напоминают 
тагильчанам об известном актере и 
клоуне.  Названия материалов говорят 
сами за себя: «Письма рядового», «В 
Никулинском кругу», «Смешное, серьез-
ное, печальное», «Людям – радость, себе 
– остальное», «Десять троллейбусов 
клоунов»… 

Кстати, по словам постоянного чита-
теля библиотеки Андрея Галицына, такие 
выставки всегда привлекают внимание, 
вызывают интерес к представленной 
литературе. И ему  как руководителю 
студии анимации городского Дворца 
детского и юношеского творчества  хо-
телось бы в ближайшее время увидеть 
экспозицию и по своей тематике. 

Людмила ПОГОДИНА.

Начальника полиции порту-
гальского города Коимбра вре-
менно отстранили от работы. 

Это произошло после того, 
как Евклид Сантос разослал сво-
им подчиненным по электронной 
почте поздравление с наступа-
ющим Рождеством, в котором 
пожелал им насыщенной сексу-
альной жизни, сообщает Reuters. 
Как выяснилось, Сантос отпра-
вил рождественскую открытку 
по ошибке - видимо, она предна-
значалась не его подчиненным, 
а кому-то другому. Буквально 
через несколько минут глава по-
лиции Коимбры отправил всем 
сотрудникам новое письмо, в ко-
тором предупредил об ошибке. 

Тем не менее, отправка из-
винительного письма не спас-
ла Сантоса от дисциплинарных 
санкций. Чиновники сочли, что 
его проступок роняет тень на 

престиж муниципалитета и яв-
ляется серьезным нарушением 
служебной этики. В скором вре-
мени мэр Коимбры Жоао Бар-

боза де Мело примет оконча-
тельное решение о дальнейшей 
судьбе главы полиции города. 

Лента.Ру.

Иллюстрация Петра УПОРОВА.

 *  Андрей Галицын изучает книги с выставки, 
посвященной Юрию Никулину. 

Пожар  
в «Таганском ряду» 

В результате пожара на вещевом 
складе «Таганского ряда» в Екате-
ринбурге погибших и пострадав-
ших нет, сообщили агентству ЕАН в 
пресс-службе Гу МЧС РФ по Сверд-
ловской области.

25 декабря, в 14.24, в «Службу 01 МЧС Рос-

сии» поступило сообщение о пожаре на улице 
Минометчиков, 1. Общая площадь пожара со-
ставляет 4 000 квадратных метров. уже сго-
рели два склада, произошло обрушение стен 
и кровли.

Как отметили в пресс-службе Гу МВД РФ 
по Свердловской области, в оцеплении ме-
ста происшествия и регулировании движения 
транспорта были задействованы 17 патрулей 
ППСП, 8 экипажей ДПС и 4 экипажа ОВО.

Сейчас сотрудниками полиции проводится 
тщательная проверка данного происшествия. 

- Как провел Новый год?
- Не знаю, еще не рассказыва-

ли...
* * *

Гаишник останавливает автомо-
биль, превысивший скорость.

- Куда вы так спешите? - спра-
шивает он водителя.

- Домой. Мы встречали Новый 
год с друзьями, я немного задер-
жался. Жена волнуется.

- Но ведь сейчас май на дворе.
- Поэтому и спешу.
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